
 

 

 

日本和歌山縣計畫將縣立高中從 29 校縮減至 20 校 

駐大阪辦事處（派駐人員） 

為因應未來學生人數減少之問題，專家學者彙整了和歌山縣立高

中重編之提案，並於 7 日向縣教育委員會進行答辯，預計將現存的 29

所縣立全日制高中縮減至約 3 分之 2 的 20 所。縣教育委員會根據此

答辯，擬在年底前作成具體的重編之實施計畫。 

提案是由教育專家及企業相關人員組成的「紀伊國教育委審議會」

(會長熱川恒弘・原大阪體育大學教授)負責彙整。根據和歌山縣調查，

去年 3 月縣內的中學畢業生為 8,607 人，預估如這樣發展下去，15 年

後學生人數將會減少 3 成。 

審議會上提及學校因學生人數減少而失去活力，並擔憂往縣外升

學的學生人數增加。該提案盼為維持縣立高中的適當規模，預計將以

15 年的時間，階段性的將全日制高中從現有的 29 所縮減至 20 所左

右。 

以地區別來看，和歌山市將設置普通科高中 4 所，工業及商業、

綜合學科的據點校各 1所。其他地區則於各市區設置普通科高中 1 所，

可學習工業、商業、農業等專業知識的學校(或學科)各 1 所。並對於

重編對象的學校，另提出可將這些學校打造成讓地區高齡者可「回流

學習」的學校之提案。 

熱川會長在答辯後指出:「以人口減少快速的縣而言，這個計畫對

於培育新世代人才的縣立高中之發展富有重大意義，並期望能夠迅速

對應各式各樣的課題。」 

接受答辯的宮崎泉教育長表示:「這是決定縣立高中今後發展的

重要提案，我們將同時參考縣民的意見，謀求有效的對策」。 

資料來源：2020 年 8 月 7 日 產經新聞 
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